

BOLETIN DE LA CORRIENTE CLASISTA

Nº 9

JULIO
1975

"LA LIBERACION DE LOS TRABAJADORES SERA OBRA
DE LOS TRABAJADORES MISMOS"

HACIA LA EXTENSION Y EL FORTALECIMIENTO DE LAS COORDINADORAS

LAS COORDINADORAS SON EL RESULTADO MAS VALIOSO QUE DEJARON LAS LUCHAS Y MOVILIZACIONES Y DEBEMOS EXTENDERLAS Y FORTALECERLAS, AMPLIANDO LAS A NIVEL NACIONAL. DE ELLAS PUEDEN SURGIR LA DIRECCION INDEPENDIENTE DE LA CLASE OBRERA, CAPAZ DE CONDUCIR NUESTRAS LUCHAS CONTRA LA PATRONAL, LA BUROCRACIA y EL ESTADO. POR ESO LA Corriente Clasista PROPONE IMPULSAR DICHA COORDINACION NACIONAL REALIZANDO ASAMBLEAS POR EMPRESA PARA QUE LOS TRABAJADORES SE PRONUNCIEN POR UN PROGRAMA COMUN DE LUCHA DE CARACTER INMEDIATO, EL QUE DEBERA INCLUIR:

- 1) Mínima de \$6.500 y 100% de aumento, reajustable mensualmente con control de los trabajadores.
- 2) Por el congelamiento de precios y tarifas al 1º de junio.
- 3) Por el pago de los salarios caídos de todos los días desde el 27 de junio en adelante.
- 4) Contra el descuento incelsulto de un jornal mensual y contra todo tipo de descuento compulsivo.
- 5) Por la reincorporación de cesantes y prescendidos.
- 6) Libre discusión de los convenios que aún faltan firmar y equiparación de los gremios postergados.
- 7) Por la democracia sindical. Por la devolución de los sindicatos a sus auténticos dueños: los trabajadores. Contra toda intervención e injerencia del estado.
- 8) Por la defensa de los derechos y las libertades obreras y populares (Derecho de huelga, libertad de reunión, asociación, prensa). Contra el Estado de Sitio y la Ley de Seguridad.
- 9) Libertad a Ongaro, Piccinini y demás presos gremiales, políticos y estudiantes. Por el levantamiento de los órdenes de captura (Tosco, Salamanca,).
- 10) Por la organización de la autodefensa obrera contra el matonaje y la represión.
- 11) Contra toda política antiebrera y antipopular. Contra cualquier recambio reaccionario o golpista.
- 12) Por una Coordinadora Nacional Permanente.
- 13) Por un plan de lucha que garantice la concreción de este programa.

HACIA LA UNIFICACION NACIONAL DE LAS LUCHAS OBRERAS

Los trabajadores argentinos nos hallamos en medio de una de las más difíciles y prolongadas batallas de nuestra historia que se da en torno a la defensa del salario, de las condiciones de trabajo, de la legislación que nos favorece y del elemental derecho a elegir nuestros propios representantes.

Las grandes movilizaciones obreras registradas desde el viernes 27 de junio en todo el gran Buenos Aires y la Capital Federal (Zona Norte, La Matanza, Centro y Zona Sur) y que abarcó también los grandes centros industriales del país (Córdoba, Santa Fe, Rosario, San Nicolás, Mendoza, etc.), se cuentan por su amplitud entre las más importantes que haya protagonizado la clase trabajadora argentina.

El paro que decretó la burocracia los días 7 y 8 de julio -y que tuvo las características de un toque de queda para que los dirigentes negociaran "su arreglito" a espaldas de las masas movilizadas-, terminó con la homologación de los convenios con más del 100% de reajuste y afectó seriamente la unidad del gobierno.

Fero ni el 100 ni el 130% obtenido por algunos gremios líderes, ni el evidente paso atrás que tuvieron que dar el gobierno y el ministro Rodrigo, ni la renuncia de López Rega, han satisfecho las demandas planteadas en huelgas de base, prolongadas a través de casi 15 días de movilizaciones en todo el país, que reclamaron el resguardo del salario real, su carácter móvil para reactualizarlo de acuerdo con el costo de la vida, el control de precios bajo control obrero, la libertad de los presos políticos y gremiales, el levantamiento del Estado de Sitio y de toda la legislación represiva, el pago de todos los días de paro, el establecimiento de paritarias para los trabajadores estatales, la reincorporación de los cesantes y prescindidos y la devolución de los sindicatos intervenidos a los trabajadores.

Mientras los precios siguen subiendo, se practica una nueva devaluación del peso con el consiguiente incremento de la carestía, y comienza a hablarse de despidos en masa y de la agudización del cierre de empresas y el problema de la desocupación.

Los matones de la burocracia sindical y los criminales de la organización estatal conocida como Tres A continúan consumando diariamente múltiples asesinatos para aterrorizar al pueblo, aislarlo de sus mejores dirigentes y activistas y es carmentarlos para que no se animen a pedir lo que es justo.

La "familia" sigue en el gobierno aunque con algunos cambios de nombres, dejando claramente establecido ante los monopolios que seguirá con su plan de "estabilización", o sea de empobrecimiento del pueblo y enriquecimiento de los capitalistas, sin vacilaciones de ningún tipo, sin preocuparse por una popularidad que ya ha perdido. Pretenden engañar al pueblo con la homologación de las paritarias, mientras el aumento de los precios anula por completo los porcentajes pactados entre la burocracia y la patronal.

Para ello cuentan con la vocación conciliadora de los burocratas que, si bien se montaron sobre la insatisfacción obrera para realizar el paro desmovilizador del 7 y 8 de julio, obteniendo un triunfo formal, sólo lo hizo acorralado por las movilizaciones que se les escapaban de las manos.

La burocracia no llevará las movilizaciones hasta sus últimas consecuencias. Los obreros movilizados no lo hicieron en defensa de los fueros amenazados de los burocratas, sino de los salarios drásticamente reducidos; tomando conciencia de que los dirigentes deben ser empujados, que no se les debe permitir negociar, de que deben ser desbordados en cuanto lo intenten.

El gobierno lanzará -en la medida de las posibilidades que su debilidad actual le impone- la represión más acentuada. Es imprescindible que las movilizaciones se continúen mediante la previsión y organización de formas adecuadas de coordinación, centralización de las luchas y organización de la autodefensa. Para ello debaremos fortalecer las Coordinadoras, surgidas al calor de las luchas, a las que le dedicamos un artículo en especial.

concentró 6.000 compañeros en San Justo, frente a la CGT local; el llamado a la concentración en Plaza de Mayo el 3 de julio; las marchas por la Panamericana, Pte. Avellaneda, La Plata, etc. etc.

Desde hace meses atrás, y desde estas páginas, la CORRIENTE viene insistiendo en la necesidad de extender y coordinar las luchas obreras, que en forma aislada, más o menos espontáneamente venían desarrollándose. Así lo hacían también distintas agrupaciones y tendencias que militan en el seno del movimiento obrero. Sin embargo, todos esos intentos y llamados no tuvieron mayor éxito desde la reunión de Villa Constitución, hace más de un año, hasta la Coord. de Gremios en Lucha, que tuviera corta vida.

Mientras tanto, los conflictos por salarios y mejores condiciones de trabajo se sucedían con un ritmo creciente, en un proceso en el cual la clase trabajadora acumulaba fuerzas, impulsando una lenta pero firme maduración de la situación, en el marco de una profunda crisis económica, que se expresaba en el incesante aumento del costo de la vida y la brusca caída de los salarios reales. El "plan Rodrigo" y el decretazo de Isabel anulando las paritarias se constituyen así en el detonante que permite dinamizar el proceso y posibilita un salto cualitativo en la conciencia de la clase, que permite pasar de los conflictos aislados a las movilizaciones zonales de miles de compañeros, a asambleas obreras y populares de una envergadura y amplitud nunca vistas en nuestro país, y cuyo hilo conductor en el área organizativa son las Coordinadoras zonales, surgidas al calor de la lucha de clases y desde las bases mismas de cada establecimiento, a través de las Comisiones Internas, los Cuerpos de Delegados, los Comités de Lucha, etc.

Estas formas organizativas independientes de la burocracia, integradas por todos los sectores antiburocráticos del movimiento obrero son las que encabezan las movilizaciones. Así vemos que la Mesa provisoria de Gremios en Lucha de Córdoba dirige las mismas en esa ciudad; la efectiva coordinación en la zona de Rosario y Santa Fe; el avance producido en Bs. As.. Aquí surgió la Coordinadora de Zona Norte, que en su segunda reunión nucleó a 60 empresas; la del Oeste, constituida como culminación de una movilización zonal que

Por ahora, ni a nivel de Bs. As., ni a nivel nacional ha sido posible centralizar estas formas embrionarias de organización independiente, pero se ha forjado así, en medio del combate contra la explotación, la unidad de clase, más allá de las diferentes posiciones políticas, unificando las luchas bajo un mismo programa reivindicativo, con toda la combatividad y solidaridad de que somos capaces como clase.-

COMO FORTALECERLAS

Las Coordinadoras son hoy una realidad, una propuesta clara y concreta y, que a diferencia de los innumerables intentos anteriores, gozan de una representatividad pocas veces vista en nuestro medio, garantizada por las Comisiones Internas, los Cuerpos de Delegados y los Sindicatos Clasistas y Combativos que las integran.

Es necesario extenderlas y, sobre todo, fortalecerlas, luchando en primer lugar contra todo tipo de sectarismo, evitando que se transformen en foros de discusión de cuestiones que superen el nivel de definiciones de estos organismos; o que éstos se transformen en el mero instrumento de la política partidaria de quienes anteponen sus intereses de grupo por encima de las necesidades e intereses de la clase obrera; garantizando el pleno ejercicio de la democracia interna; fijando con claridad los criterios de representatividad, invitando a todos los compañeros a participar, pero en su calidad de trabajadores y no en nombre de tendencias o grupos políticos; garantizando la más absoluta y rigurosa libertad de expresión.

Y esta es toda una metodología de construcción fundamental para superar viejos errores. No se trata de construir una coordinadora de organizaciones políticas, sino de compañeros en lucha. Los militantes podrán llevar a ella sus propuestas, pero a través de los delegados elegidos en cada lugar de trabajo, y en la medida en que sean aceptadas por el conjunto serán la propuesta de la base.

(Viene de la pág. anterior.)

Se trata, entonces de la organización y coordinación por la base, y a esto debemos brindarle todo nuestro apoyo.

EL PAPEL DEL CLASISMO Y EL FUTURO DE LAS COORDINADORAS

Las Coordinadoras aparecen hoy como una herramienta de lucha a ser impulsada en fábricas, ingenios y oficinas, coordinando Comisiones Internas, Cuerpos de Delegados, agrupaciones de base representativas y sindicatos clasistas y combativos. Desde las bases mismas, en las ocupaciones, en los piquetes de autodefensa, en las huelgas por mejores salarios. Las coordinadoras son la conclusión de todo este intenso periodo de movilizaciones que hemos vivido.

Para los trabajadores clasistas este es solo el momento para consolidarlas, sino también de extenderlas y garantizar su carácter de permanentes, comenzando a formular con mayores precisiones sus distintos aspectos programáticos. Y por sobre todo darle una extensión nacional. Comenzando por unificar en una sola coordinadora las de Capital Federal y Gran Bs. As. y luego estructurar con las distintas regionales del interior una COORDINADORA NACIONAL DE GREMIOS EN LUCHA.

El clasismo debe transformarse en la columna vertebral de estos organismos y al mismo tiempo que fortalecemos la coordinación por arriba será necesario consolidar los órganos de coordinación por fábricas, barrio y gremios que garanticen y permitan la ligazón del conjunto de los trabajadores pese a las persecuciones, clausuras de sindicatos y los ataques represivos. Por otro lado será nuestra tarea ir conformando los grupos de autodefensa capaces de garantizar la seguridad de asambleas y reuniones, y la integridad de los activistas y dirigentes más visualizados.

Finalmente debemos llevar a ellas nuestro planteo clasista, educando a los compañeros en los principios de la lucha de cla-

ses oponiéndonos a todo tipo de manejo burocrático. En ellas debemos librarnos de intensa lucha política contra todo tipo de desviaciones y oportunismo, teniendo a evitar que la lucha de los trabajadores sea recortada o negociada en función de cualquier salida electoral o golpista, de pactos con sectores patronales o con la misma burocracia. Esta lucha política, que será dada a partir de los ejes concretos de las Coordinadoras, no significará de ningún modo deteriorar su unidad, por el contrario las fortalecerá garantizando su independencia de la patronal, la burocracia y el Estado.

La CORRIENTE CLASISTA llama a todos los compañeros trabajadores a respaldar y a puntalar una Coordinadora Nacional de Gremios en Lucha que tenga un funcionamiento permanente, al mismo tiempo que comprometemos todo nuestro esfuerzo coheridos que, en la medida que se consolide y crezca en ella la influencia del clasismo, iremos acercándonos a la concreción de la organización independiente de la clase obrera; que sea una real alternativa a la actual burocracia entregada, y como una forma de avanzar decididamente en el enfrentamiento sin concesiones contra la explotación patronal.

13-VII-1975

— 8 —

SOLO CON LA UNIDAD DE LOS TRABAJADORES POR ENCIMA DE DIFERENCIAS Y CON INDEPENDENCIA DE LAS DIRECCIONES CLAUDICANTES, SE ABRIERA EL CAMINO HACIA LA VICTORIA QUE TODOS ANHELAMOS, PORQUE LA EMANCIPACION DE LOS TRABAJADORES SERA OBRA DE LOS TRABAJADORES MISMOS.

Tucumán Sep. '74

TO DA LUCHA EXISTENTE O QUE SURJA DEBE MOTIVAR INMEDIATAMENTE LA SOLIDARIDAD DEL CONJUNTO DEL MOVIMIENTO OBRERO PROPAGANDIZANDOLA, EFECTUANDO PAROS SOLIDARIOS, ACERCANDO AYUDA ECONOMICA, BOICOTEANDO A LA PATRONAL EN CONFLICTO, GARANTIZANDO LOS PAROS, ETC:

NINGUN TRABAJADOR DEBE PRODUCIR, PUBLICAR, TRANSPORTAR, PARA UNA PATRONAL EN CONFLICTO!!

EL Nuevo Nivel de la Lucha de Clases

Cuando el 27 de junio más de ochenta mil trabajadores se concentraron en Plaza de Mayo para enronquecer sus gargantas pidiendo las renuncias -y las cabezas- de Rodrigo y López Rega y cantaban irónicamente, pero con mucha bronca, "que llueva, que llueva, el brujo está en la cueva, los pajaritos cantan y el pueblo se levanta", se iniciaba un nuevo proceso del movimiento obrero argentino.

En el transcurso de este proceso, que culmina cuando el Comité Confederal de la CGT el viernes 4 de julio declara una huelga general de 48 horas, los trabajadores argentinos impulsaron una experiencia combativa de movilización que no tiene antecedentes históricos en las últimas décadas de nuestra lucha de clase.

Los trabajadores, desbordando sus conducciones burocráticas y dando muestra de un combativo espontaneísmo, supieron paralizar el país en todos sus centros de producción, tomando sus fábricas y sus calles como los medios naturales donde desarrollar su lucha. Mientras miles de obreros y trabajadores, organizados democráticamente en asambleas, pedían las cabezas de los responsables de los sueldos de hambre a que estaban sometidos y exigían a Isabel la homologación de las paritarias, la burocracia y el gobierno luchaban desesperadamente por encontrar una fórmula capaz de contener el alza de masas que, directa o indirectamente, estaba cuestionando al propio poder. El gobierno, acostumbrado a aplicar una brutal represión sobre los sectores más combativos, no encontraba como hacerlo frente al pueblo movilizado. La burocracia, presionada por sus bases e incluso algunos de sus dirigentes medios, no hallaba los estrechos márgenes de negociación y buscaba el desgaste a través del tiempo. Sin embargo tanto el gobierno como la CGT, dos de los elementos más poderosos del Estado Patronal, fueron obligados a retroceder.

La creatividad de las masas al buscar nuevas formas de lucha, tales como la toma de colectivos y ómnibus para transportar en los días de paro a los trabajadores hasta los lugares de concentración, la autodefensa para garantizar sus movilizaciones, la "picardía" de utilizar las convocatorias oficiales de agradecimiento a Isabel de los primeros días para ir a demostrar su repudio y descontento a toda la política económica y represiva implementada por el gobierno así como las muchas y variadas formas espontáneas que utilizaron a lo largo de todo este proceso han demostrado una clara elevación del nivel de conciencia político del Movimiento Obrero. Es este nivel de conciencia y que despierta la necesidad, aún en los sectores más retrasados, de una coordinación de las luchas. Empujando a sus dirigentes y conducidos por sus vanguardias buscan las formas de unificar sus fuerzas mediante la coordinación por grupo de fábricas, barrios, zonas y todos aquellos lugares propicios para la concentración de obreros y trabajadores.

Su combatividad demostrada en la toma de fábricas y su presencia diaria en movilizaciones, la espontaneidad de sus acciones reflejada en la búsqueda constante de coordinar sus luchas y el haber trascendido del simple campo reivindicativo por mejoras salariales a la lucha política que llegaba a cuestionar a los "elegidos" masivamente para ostentar el poder, fueron las características principales que mostró el Movimiento Obrero argentino y que pusieron de relieve dos grandes vacíos, que aún hoy, esperan respuesta. El vacío de la burguesía que tras sus muchos intentos no logra encontrar los hombres de recambio capaces de implementar una política económica "distinta" que sin perder su poder sea capaz de frenar el alza de masas. Y un vacío de política de masas que hicieron que quienes hasta ese momento se erigían como vanguardias del movimiento popular, no tuvieran otra alternativa que "tomar el colectivo en marcha" y sobre el propio camino acelerar para alcanzar los frutos de un nivel de conciencia distinta.

Entre el 27/6. y la huelga del 7 y 8 de julio se ha producido un salto cualitativo en la conciencia de la clase obrera, que encuentra su correlato en el nacimiento de nuevas formas organizativas. Las Coordinadoras- expresión concreta de

la unidad social del proletariado, que con total independencia de la patronal, la burocracia y el Estado, fue asumiendo posiciones clasistas.

Cuando, frente a la CGT de La Matanza uno de la burocracia plantea "no queremos ser más factor de poder" ahora queremos ser poder", es ese grado de conciencia alcanzado el que permite que miles de compañeros aplaudan hasta el cansancio dándole un carácter totalmente distinto a esas palabras, justamente, consciente o inconscientemente, los trabajadores quieren el poder, el gobierno de los obreros en una sociedad sin explotación.

Esa rica experiencia ha dejado una imborrable huella que el Movimiento Obrero no olvidará. De aquí en más comienza una nueva etapa en la lucha de clases. Es un momento de reflexión para "adentro" acompañada de un fortalecimiento en la coordinación de las luchas capaces de capitalizar lo que comenzó ese hermoso día lluvioso del 27 de Junio cuando decenas de miles de obreros y trabajadores argentinos cantaban hasta dejar sus voces roncas "que llueve, que llueve, el brujo está en la cueva, los pajaritos cantan y el pueblo se levanta".

LAS BASES DE PRENSA SE MOVILIZAN ANTE LA TRAICION DEL SINDICATO

Las Paritarias en el gremio de Prensa se dieron en un proceso muy particular, con movilización y concentración de re-saltante dieron en un proceso muy particular, con el organismo representativo de las bases intervenida APB por el Ministerio de Trabajo; y con el Sindicato de Prensa (principal causante de la intervención) carente de inserción real en la Basés de las principales empresas del gremio. Ante este déficit, la burocracia y el Ministerio de Trabajo se dieron una política de apertura hacia los delegados de Base de la Asociación tratando de embretarlos en sus maniobras preconcebidas. Así fue que hubo plenarios de delegados, autorizados por el interventor Iglesias ante proyecto conjunto de los Paritarios de la APBA y el Sindicato y toda una senda cordialidad que escondía su real objetivo, consecuente con sus intereses de casta LA TRAICION A LAS REIVINDICACIONES más sentidas por los Trabajadores de Prensa (130% de aumento, doble franco, etc.) Todo fue perfecto para la burocracia hasta los últimos momentos, el gremio de Prensa no estaba movilizado.

Pero fue necesario que una Asamblea, de más de 1500 trabajadores se reuniera, para demostrar el real estado de ánimo de las Bases del gremio. Así fue como el 23 de Junio la Asamblea General de la APBA convocada por el Plenario de Delegados resolvió por aclamación la no firma del convenio patronal, y el repudio a las maniobras dilatadoras de las patronales y la huelga general de las 6 horas del 24 de junio hasta las 6 hs. del 25,

pudio a las 15 hs. del 24, frentr al Ministerio de Trabajo.

El paro prácticamente fue aceptado por casi la totalidad del gremio y durante 2 horas y media, los trabajadores de Prensa expresaron su repudio a los traidores del Sindicato de Prensa y el aval a sus auténticos representantes "El Comité Ejecutivo de la APBA" frente al Ministerio de Trabajo, al grito de: "Atención, atención, en el tercero se está firmando la traición" "Otero, si firman el convenio los de Prensa no comemos" "No firmar, no firmar el convenio patronal" "Patrones, traidores, acaten lo que quieren todos los trabajadores"

Como clasistas debemos rescatar de esta lucha que fue la más importante movilización de la historia del gremio, la necesidad, como objetivo inmediato, de coordinarnos por un aumento del 100% y un mínimo de \$ 650.000.- y por la inmediata convocatoria a elecciones.

En momentos de entrar en prensa es esta edición, Clarín obtenía un salario mínimo de \$11.300, los personales de La Nación y El Cronista Comercial elevaban similares reclamos avalados por distintas medidas de lucha. Así repudian las bases de prensa al convenio firmado por la burocracia del Sin. de Prensa.

NUCLEOS CLASISTAS en PRENSA

LA EXPERIENCIA DE LAS ULTIMAS JORNADAS DE LUCHA

ANTE la anulación de las paritarias y la implantación del aumento por decreto, vastos sectores de la clase obrera nos movilizamos en torno a este eje de lucha.

Los paros con movilizaciones que se sucedieron en las zonas de mayor concentración fabril del Gran Bs.As.; Mendoza, Rosario; Sta. Fé y La Plata fueron encaradas y desarrolladas desde las bases del Mov. Obrero con independencia de la burocracia, sumandose a las iniciativas de esta, pero rebasandolás en los hechos, en las consignas y las propuestas.

En las luchas anteriores al paro domingo-ro del lunes y martes decretado por la CGT. y "62" org. peronistas, se fueron gestando a travez de asambleas en distintas empresas y en la ligazón de los distintos conflictos las direcciones representativas que las bases fueron elegido en cada zona y que en las movilizaciones posteriores estarían a la cabeza. Las zonas en que naturalmente se fué dividiendo el conflicto en el Gran Bs.As. fueron: Norte, Sur, Oeste(Matanza) y muy embrionaria mente Capital.

La siguiente es una síntesis del relato de compañeros de la CORRIENTE que participaron en los acontecimientos, quemaran un avance formidable en el grado de conciencia y organización de nuestra clase y señala la necesidad de que los trabajadores clasistas redoblemos nuestros esfuerzos y nuestra intervención directa en ellos.

ZONA NORTE: es aquí donde se ha logrado un mayor grado de coordinación y de organización. A mediados de junio, por iniciativa de las internas y delegados de varios establecimientos -Astarsa, Edit, Abril, Squibb, Tensa, Avón etc.- y la adhesión del Sindicato de Ceramistas de Villa Adelina, se llama a constituir una Coordinadora interfabril con el objetivo de unificar los criterios para la lucha en la zona.

En la semana del 23 al 27 de junio los comp. de Lah. Lázar y Squibb toman sus respectivas plantas; por otra parte la totalidad de las fábricas de la zona están paradas y el personal permanece en sus lugares.

Se constituyen comisiones integradas por comp. de distintas fábricas que recorren la zona invitando a hacer abandono de tareas. Posteriormente se suman a esto FORD.

El día 27 de junio se discute en la reunión interfabril la convocatoria de la CGT a Plaza de Mayo. No hay unanimidad de criterios, respecto del carácter de la convocatoria, y muchos comps. plantean que no hay que hacerle el juego a la burocracia, otros que el carácter de la misma se centra en la defensa de la 14.250, nuestros salarios y contra el plan de hambre. Finalmente se organizan los grupos y se concurre a la Plaza (parcialmente.).

Lunes 30 se reúnen comps. de más de 60 establecimientos, quienes no concurrieron a la Plaza en Viernes reconocen su error y ahora sí hay acuerdo unánime para marchar sobre la CGT. y concentrarse en Azopardo. Por otra parte en esta reunión se consolida la idea de la Coordinadora de Gremios en Lucha.

Jueves 3 desde las primeras horas de la mañana grupos de comps. recorren las empresas llamando a unirse a una marcha sobre la CGT. El día anterior volantes de la Coordinadora invitaban a la movilización. El resultado de esta propuesta, que a no dudarlo reflejaba el ánimo de la gente, es la multitudinaria caravana de comps. que avanzó por la Panamericana -iniada por Astarsa, FORD y Squibb y luego en el trayecto se le sumaron otras fábricas, hasta contar con casi 15.000 comp., recorriendo 17 Kms., llegando hasta la calle Melo (cuatro cuadras antes de la Gral. Paz). Allí un tremendo aparato represivo le impide el paso, la manifestación presiona sobre las fuerzas de la Federal en dos oportunidades y luego en Asamblea masiva se decide el repliegue a los lugares de trabajo manteniendo el abandono de tareas.

Viernes 4 ante la situación de paro total en todo el distrito, la CGT. de San Martín dispone el paro por tiempo indeterminado.

HUELGA GENERAL DEL 7 y 8 de JULIO: no hay ningún movimiento en la zona, el paro total de transportes impide la concurrencia a puerta de fábrica, con la que se intentaba cambiarle el carácter desmovilizador al paro. No obstante algunas plantas tomadas, y previamente organizadas como en el caso de Squibb y Astarsa, que disponían de automóviles y habían expropiados colectivos para transportar a los comps., se logra cierta concentración, en el caso de Squibb llegan a 500 comps., y garantizan la toma. El martes 8 la patronal de Squibb accede a todos los puntos reclamados: 100% de aumento, pago de todos los días de huelga, no tomar represalias y ofrece descontar en 10 cuotas el descuento del 50% del primer mes de aumento para la burocracia.

ZONA OESTE (La Matanza): si bien las formas organizativas no llegaron a tener el desarrollo de la Zona Norte, las formas de lucha que se adoptaron fueron similares: paro activo decretado por las bases del movimiento obrero de la zona oeste, remarcazión al margen de la burocracia, impulsado cuando la necesidad de la colaboración activa desde las bases.

La experiencia que nos deja esta zona puede sintetizarse en lo ocurrido el Viernes 27 cuando miles de comp. de todos los establecimientos de la zona se concentraron frente al local de la UOM, secc. Matanza, donde durante varias horas exigieron a la burocracia una definición.

El nervio motor alrededor del cual se concentran los gremios de la zona es Martín Amato, desde hace ya muchos meses vanguardia clasista de Bs. As. Durante la concentración se coreó permanentemente la consigna "se va a acabar la burocracia sindical" y fueron lanzados contra ella todos los insultos que se me recuerda por parte de los 7000 trabajadores allí reunidos. Cuando la burocracia informó de la declaración de paro por parte de la CGT., se preguntaba jocosamente si nenes e tales, baharicos, prensa, graficos etc. estaban cargando, ya que hacia más de una semana que todo el mundo estaba de huelga y movilizado, y ahora se venían con la novedad.

Otra experiencia que merece ser rescatada fué ir en ropa de trabajo, a lugares de con-

centración popular -barrios, ferias, mercados- continua informe Zona Norte

Miércoles 9: se constituye formalmente la Coordinadora y organizativamente se estructura en cuatro sub-zonas: San Martín; Florida (Vte. López); San Isidro y San Fernando.

Jueves 10 y Viernes 11: continúan los paros en FORD Pacheco y Gral. Motors San Martín.

Otra importante experiencia fué que todas las movilizaciones contaron con equipos de compañeros que ejercían la autodefensa y que por lo menos dos fábricas de la Zona

estaban organizadas ya los piquetes de obreros que la garantizan.

Por otra parte hay que destacar la campaña de agitación y propaganda en los barrios y los alrededores, explicando al vecindario el sentido de la lucha, y tratando de sumarlos a la misma. Incluso en algunos casos se convino que en caso de represión se haría sonar las sirenas de las plantas fábriles de una determinada manera para que la gente de los barrios se concentrara sobre las fábricas.

LA MOVILIZACION DE LOS ESTATALES:

Durante estas últimas semanas los trabajadores estatales nucleados en ATE han llevado adelante intensas jornadas de lucha por reivindicaciones sectoriales y parciales, entre ellas:

Paros y movilizaciones en Fabricaciones militares y Aceros Olher y ELMA, por el estancamiento de las negociaciones paritarias. Paro de los 4.000 trabajadores de los centros de computación por la efectivización (son contratados) y un escalafón propio. Una nueva dirección comunitaria surge al calor de las luchas dadas por los trabajadores en la Seccional Ciudadela, donde se realizan paros por incrementos salariales.

Se recupera la seccional Ramos Mejía de ATE. Los comp. del Hospital Alejandro Posadas, perteneciente a la misma, acompañan la movilización de Zona Oeste, y juntos con 7000 comp. de otros establecimientos fabriles concurren al local de la UOM.

El Hosp. Borda de Cap. Fed. realiza varios paros contra el matonaje de UPCN.

Como resultado de toda esta intensa movilización se va perfilando una incipiente Coordinadora Combativa de ATE-Salud Pública, integrada por siete hospitales y activistas y delegados de otros lugares.

ZONAS SUR Y CAPITAL: por razones de tiempo y espacio no podemos reproducir aquí los informes de los compañeros; de todas maneras el grado de organización alcanzado es sensiblemente menor a los anteriores. En sur se ha comenzado a funcionar la Coordinadora

sobre la base de Molinos, Rigolleau, Saiz, Polimet, Ferrductil y otras empresas que concentraron la marcha que culminó con el enfrentamiento sobre el Pte. Avellaneda, que obligó a la federal a tirotear las gomas de los colectivos requisados por los comp.

En Capital recién comienza la organización, pero es de destacar la marcha de los trabajadores de Pompeya-TAMET, FEBO, Fullman, declaracion de paro por parte de la CGT., to y otras así como la movilización de esta gente se preguntaba jocosamente si nenes e tales, baharicos, prensa, graficos etc.

FORTALECER LAS COORDINADORAS, UNIFICAR LA REGIONAL BS/AS Y MARCHAR CON EL INTERIOR A UNA COORDINADORA NACIONAL SON LAS TAREAS CENTRALES DEL MOMENTO.

CUATRO PREGUNTAS

a un compañero de la Coordinadora de Córdoba

¿Cuál es la actual situación en Córdoba?

Desde hace varios meses el movimiento obrero cordobés da claras muestras de un profundo reanimamiento. Superados los fuertes golpes que la represión conjunta del estado y la burocracia aplicaron a SMATA y Luz y Fuerza, la clase ha comenzado a reorganizarse. Prueba de ello son las asambleas masivas convocadas por las paritarias, la elección en distintas plantas de paritarios con mandato, las distintas medidas de fuerza adoptadas, la solidaridad expresada con Villa Constitución, etc.. Pero al ir acercándose la resolución de las paritarias, al conocerse el plan económico antiobrero del ministro Rodrigo, con su liberación de precios y congelamiento de salarios, la situación se ha dinamizado enormemente. El ejemplo más claro son las asambleas masivas en Perkins, Santa Isabel, FIAT, Thompson Ramco, las marchas y concentraciones y actos populares que ustedes conocen y que en su conjunto movilizaron a más de 30.000 compañeros, convocados por la Mesa Provisoria.

¿Cuál es el origen de la Mesa Provisoria, y cual es su futuro?

Sus comienzos son en los primeros meses de este año, en que a partir de compañeros de distintos gremios se empieza a discutir la idea; luego de una serie de reuniones se efectúa un plenario constitutivo, en donde recién se elige la actual Mesa Provisoria integrada por cuatro sindicatos : Lecheros, Prensa, Perkins y Caucho y compañeros de Concord, GMD, Docentes, UTA, Luz y Fuerza.

En estos meses hemos tenido que sortear no pocos obstáculos, pero hoy la Mesa Provisoria es totalmente representativa de los trabajadores de Córdoba y ha demostrado su capacidad de convocatoria y de dirección para movilizar a los compañeros. Hoy hemos rebasado totalmente a la burocracia a tal punto que esta se ve obligada a declarar paros y a querer mostrarse combativa, pero nuestra coordinación y movilización permanentes transformó sus paros "materos" en activos, volviendo a la época de las grandes concentraciones obreras.

¿Cuál es la experiencia más rica de este proceso?

Yo creo que la Coordinadora en Córdoba recién comienza a funcionar y es mucho más lo que puede rendir a los trabajadores, en la medida en que éstos la hagan suya y la asuman como tal, pero hasta hoy pienso que decididamente es el criterio de construcción que hemos utilizado, y que tiende a romper con viejas prácticas anteriores. Basado esencialmente en la organización de las bases, en la plenitud de la democracia y en el mantenimiento de firmes criterios de representatividad y por otra parte medir permanentemente las fuerzas reales con que contamos, para no caer en los viejos vicios de proponer medidas de fuerza que después nadie cumple.

¿Que perspectivas ve en la Coordinadora?

Esta se está fortaleciendo y consolidando en la base, la Mesa comenzará ahora a orientar con mayor precisión el trabajo en los distintos frentes, en nuestra opinión es necesario garantizar el carácter permanente de este organismo para afrontar en forma organizada y solidaria el período de luchas que se ha abierto en todo el país con esta nueva situación. Por otra parte pensamos que nuestro propio desarrollo está en cierta medida condicionado por la posibilidad de concretar una Coordinadora a nivel nacional, y en esto vamos a comprometer todos nuestros esfuerzos.

HABLAN LOS COMPAÑEROS DE POMPEYA

Un compañero de TAMET San Francisco

Desde hace tres meses, luego de varios años de que en TAMET no se había logrado hacer ninguna Asamblea General en el establecimiento, se comenzó a plantear en la fábrica el alza del costo de la vida; entonces se logró un aumento de 200\$ la hora, lo que fue conseguido con muy poca participación de la base. Ahora con la agudización del alza del costo de la vida y el retraso de las paritarias comienza a ver la necesidad de organizarse. La sección construcciones metálicas plantea la

HABLAN LOS COMPAÑEROS...

Necesidad de un aumento de emergencia al margen de las paritarias. Luego se reúne el Cuerpo de Delegados y resuelve peticionar a la empresa \$ 250.000 a cuenta de paritarias. Se lleva ésta decisión al personal pero los compañeros la rechazan, ven a la Asamblea por Sección "decidimos exigir \$ 250.000 al margen de las paritarias y además que se realice una Asamblea General de la fábrica lo que es rechazado por la Comisión Interna (lunes 23). El martes 24 nos autoconvocamos en Asamblea general y exigimos a la Comisión Interna una movilización a la filial Pompeya con la participación de las demás fábricas de la zona para conocer el proyecto de las paritarias y participar en su discusión.

Es así como salimos de Tamet recorriendo las fábricas y talleres de la zona y en cada una de ellas se convoca a asamblea donde los compañeros resolvieron por mayoría sumarse a la movilización. Hubo compañeros de Fortu, Rosamet, B.T.B., Pullmania, Piazza, Toledo y numerosos Talleres chicos.

Las consignas que veíamos en la columna eran: "paritarias si hambre no" y "atención, atención el único camino es la movilización".

Varios patrulleros nos interceptaron para comunicarnos que la manifestación se permitiría si se hacía en forma pacífica.

Una comisión formada por los cuerpos de delegados de las fábricas se dirige a la filial del sindicato para conocer la marcha del convenio y hacérselo saber a los compañeros, los burocratas no nos reciben pero nos hacen saber que no apoyan la movilización. Cuando los compañeros son informados pedimos que organice una comisión que se dirija a la U.O.M. central, además el compañero de la C.C. propone que los \$ 250.000 fuera de las paritarias sea exigido para todas las fábricas de la zona lo que es aceptado por aclamación y también los compañeros deciden que los Cuerpos de Delegados vuelvan a las fábricas y convoquen el estado de Asamblea permanente.

En Tamet los directivos de la Comisión Interna niegan el pedido de asamblea general y la movilización de los compañeros, a pesar de lo cual nosotros autoconvocamos la renuncia de los directivos sino están de acuerdo, reafirmando a su vez el pedido de los \$ 250.000 al margen de las paritarias.

El miércoles 25 nos reunimos nuevamente en asamblea y pedimos que se haga presente el Secretario General para informar sobre las paritarias, se forma una comisión del Cuerpo de Delegados que se dirige a la U.O.M. donde nos responden que si no realizábamos la movilización vendrían a informar. En esta asamblea se conoce la decisión de la empresa: no puede ni conversar con respecto al pedido de aumento argumentando que la situación de la empresa es mala. Rechaza la asamblea que resuelve seguir peticionando y convocar a una nueva asamblea para el lunes 30 y se le exige a la empresa que haga un ofrecimiento. La empresa contesta diciendo que ya había llevado el problema al Ministerio de Trabajo responsabilizando al Cuerpo de Delegados del paro y la Asamblea y amenazando con llamar a la policía en caso de hacerse el paro y la asamblea.

Realizamos asambleas por sector y los compañeros deciden mantener la decisión de realizar la Asamblea General el lunes, respondiendo que no le tememos a la policía porque no somos delincuentes.

Esta Asamblea General no se realizó.

Durante la semana del paro en la fábrica no se realizaron movilizaciones y los compañeros volvimos a nuestras casas. Esto por la hábil política de la burocracia y la discusión de los sectores clasistas y combativos.